

## Presse Nationale

### > Politique



#### Présidentielle 2020 / RHDP : le consensus autour du Premier Ministre

Le consensus s'est fait autour du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly. Il sera le candidat du RHDP au scrutin présidentiel d'octobre prochain. Hier à Abidjan, au cours de la réunion du Conseil politique, présidé par le président du parti, Alassane Ouattara, il a été plébiscité par tous les militants pour succéder à Alassane Ouattara dans la course au fauteuil présidentiel.



#### Les députés emboitent le pas aux sénateurs

Les députés membres de la Commission des Affaires Générales et Institutionnelles (CAGI) ont planché sur le projet de loi du Président Alassane Ouattara à l'hémicycle le jeudi 12 mars 2020 à Yamoussoukro. La CAGI de l'Assemblée nationale a adopté le projet de révision de la loi N° 2016-886 du 8 novembre portant Constitution de la IIIe République. 27 députés sur 43 de la Commission ont répondu présents. 26 ont voté pour et un contre.



#### Projet de révision de la Constitution/ Sansan Kambilé (ministre) : « La Constitution n'est pas une œuvre figée »

Le projet de loi de révision de la Constitution a été adopté le jeudi 12 mars 2020, en Commission de l'Assemblée nationale. A cette occasion, le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Sansan Kambilé, a exposé sur le projet de réforme de la Constitution. Les députés de la Commission des Affaires Générales et Institutionnelles (CAGI) ont décidé dans leur majorité de suivre le Chef de l'exécutif Alassane Ouattara. "Le projet de loi répond au souci de pérenniser un modèle de fonctionnement de l'exécutif qui a prouvé son succès et son efficacité de garantir la continuité institutionnelle", a expliqué Sansan Kambilé. Et de poursuivre que, "la Constitution n'est pas une œuvre figée, certains articles portaient à confusion, il fallait les corriger ».



#### Réforme constitutionnelle : le Sénat adopte le projet de loi comme une lettre à la poste

Sans surprise, le projet de loi portant réforme constitutionnelle est passé, facilement, comme une lettre à la poste, au Sénat, en sa séance plénière du mercredi 11 mars. 81 sénateurs ont voté oui, contre 16. Il n'y a eu aucune abstention. Cette séance a enregistré deux absences. Soit 97 sénateurs présents sur 99 attendus. A la grande satisfaction du président du Sénat, Jeannot Ahoussou Kouadio.

### > Economie



#### Autonomisation des jeunes et des femmes : La BAD injecte plus de 534 millions de FCFA dans des projets de l'Ouest

Plus de 534 millions de FCFA. C'est l'enveloppe globale allouée à la mise en œuvre de la composante Appui pour l'autonomisation des femmes et des jeunes du Projet de renforcement des réseaux électriques (Pretd). Le lancement officiel du projet d'une durée de 18 mois a eu lieu le mercredi 11 mars 2020, au cours d'une cérémonie à Man. Ce projet viendra en appui aux femmes et aux jeunes vulnérables dans les régions du Tonkpi, du Guémon et du Cavally. Le projet vise à augmenter le revenu des bénéficiaires de 32% grâce à la production d'attiéké, de riz et de poisson. Le projet contribuera par ailleurs à la formation de 300 bénéficiaires directs et 6 200 bénéficiaires indirects.

### > Société



### Région du Cavally : Anne Ouloto lance le projet « une école, 5 hectares de forêt »

Le projet « une école, 5 hectares de forêt » du conseil régional du Cavally, entre dans sa phase active. Le vendredi 06 mars 2020, l'institution en charge du développement dans le Cavally a rencontré les parties prenantes de ce projet. Objectif, partager la vision de développement de la présidente du conseil régional Anne Désirée Ouloto, en matière de lutte contre la déforestation et de la restauration du couvert forestier. Ce projet est couplé à un autre, « une école, une plantation d'hévéa ».



### Cancer du sein : Aka Ouélé veut faire passer le diagnostic de 20% à 35%

Le ministre de la Santé, Aka Ouélé, a présidé le lancement de la campagne "mes seins sans cancer", à Abobo. A cette occasion, le ministre a expliqué qu'en dépit des efforts et des avancées enregistrés dans le pays, notamment la construction d'un Centre national d'oncologie médicale et de radiothérapie ouvert à la population par le Président de la République Alassane Ouattara, le 18 décembre 2017, il reste encore des défis à relever. Particulièrement, améliorer le diagnostic précoce en le faisant passer de 20% à 35% étant attendu que l'indicateur à atteindre est de 70% d'ici 2022.

#### > Culture



### Ouverture du Musée des cultures contemporaines Adama Toungara/ Dominique Ouattara : "Ce musée permettra de faire de belles découvertes et de s'ouvrir à la culture"

La Première Dame Dominique Ouattara, patronne de l'ouverture du Musée des cultures contemporaines Adama Toungara, a procédé à l'inauguration dudit site, le mercredi 11 mars 2020 à Abobo. Une inauguration qui s'est déroulée dans le cadre de la 11e édition du Marché des Arts du spectacle d'Abidjan (MASA). C'était en présence du Grand médiateur Adama Toungara et de plusieurs membres du gouvernement.

#### A l'International

#### > Politique



### Le RHDP choisit Amadou Gon Coulibaly comme candidat à la présidentielle

Le RHDP a désigné son candidat pour la présidentielle du 31 octobre. Sans surprise, il s'agit du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly. Il a été désigné par consensus ce jeudi soir à l'occasion d'un Conseil politique extraordinaire du parti, initialement prévu pour choisir un mode de désignation et expliquer aux militants le choix d'Alassane Ouattara de ne pas briguer un troisième mandat.

#### Vu sur le Net

#### > Politique



### Non candidature à la présidentielle d'octobre : Obasanjo salue la décision de Ouattara

Les messages de félicitations continuent de tomber après la décision du 5 mars du Président Alassane Ouattara. Dans un courrier en date du 10 mars, l'ancien Président du Nigeria, Olusegun Matthew Okikiola Aremu Obasanjo s'est réjoui de la décision du Chef de l'État. "J'ai reçu avec une grande joie, la nouvelle de votre sage décision de ne pas présenter votre candidature à la prochaine élection présidentielle, même si vous affirmiez que vous pouviez faire un autre mandat au regard de la nouvelle constitution de 2016. Chaque fois que nous discutons de ce problème, vous m'avez toujours assuré de votre volonté de ne pas briguer à nouveau la magistrature suprême sauf cas de force majeure, ou une éventuelle situation qui pourrait ruiner les 10 ans d'efforts que vous avez faits pour bâtir la Côte d'Ivoire", peut-on lire dans le courrier dont nous avons reçu copie, jeudi 12 mars 2020.



### CEI : face-à-face Gouvernement-Opposition, ce jeudi à Arusha

L'affaire de la Commission Electorale Indépendante (CEI) qui oppose l'opposition avec à sa tête le PDCI à l'Etat de Côte d'Ivoire, se tient ce jeudi 12 mars 2020, à Arusha en Tanzanie. Les juges de la juridiction africaine statueront sur le fond de l'affaire relative à la nouvelle CEI. Devant la Cour Africaine des Droits de l'Homme et des Peuples (CADHP), les acteurs politiques ivoiriens (pouvoir, opposition et société civile), seront entendus suite à la Requête n°044/2019 intitulée Suy Bi Gohoré et huit autres.

#### > Economie



## Développement du secteur privé : le ministre Souleymane Diarrassouba salue le travail de qualité abattu par les acteurs

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a présidé la cérémonie de décoration de 14 acteurs du secteur privé ivoirien dans l'Ordre national, le jeudi 12 mars 2020, à la Maison de l'Entreprise au Plateau. Il a, à cette occasion, salué le travail de qualité abattu par les acteurs de ce secteur au profit du développement économique de la Côte d'Ivoire. « Je voudrais vous adresser, au nom de SEM Amadou Gon Coulibaly, Premier Ministre, Chef du gouvernement, les félicitations du gouvernement pour le travail de qualité que vous avez abattu durant de longues années et qui vous vaut, aujourd'hui, d'être distingués et honorés en présence de vos proches », a-t-il salué.

### > Société



## Sécurité privée : Diomandé Vagondo s'engage à assainir le milieu

Le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, le général de corps d'armée Diomandé Vagondo, a réitéré, jeudi à Grand-Bassam lors d'un atelier, sa volonté d'assainir le milieu de la sécurité privée. En donnant aux entreprises du secteur un cadre juridique. Et ce, à travers la révision des différents textes qui régissent le secteur et dont l'application a montré ses limites. Pour les adapter à la spécificité de chacun des métiers qui composent le grand ensemble de la sécurité privée. Pour réussir ce challenge, le ministre Diomandé Vagondo a donc initié l'atelier de Grand-Bassam afin que les membres de la Fédération nationale du patronat des entreprises privées de sécurité de Côte d'Ivoire (FENAPEPSCI) mènent la réflexion sur leurs conditions.



## L'ANP rassure les médias qu'elle ne veut pas susciter la peur

Nommé il y a peu à la tête de l'Autorité Nationale de la Presse (ANP) anciennement Conseil national de la presse (CNP), Samba Koné, a rencontré ce jeudi 12 mars, les acteurs et responsables des entreprises de presse en ligne. Il a, à l'occasion rappeler sa mission de régulateur. « Je ne veux pas susciter la peur », a tenu à rassurer Samba Koné. C'était au cours d'une prise de contact qu'il a eue avec les éditeurs des entreprises de presse en ligne au siège de la structure qu'il dirige.



## Santé : Coronavirus, les numéros verts 144 et 101 mis en service (Conseil des ministres)

Le gouvernement ivoirien invite les populations à appeler les numéros verts 144 et 101, en cas de crise observée de maladie à coronavirus. Il appelle également les populations à ne pas céder à la panique suite à la confirmation d'un cas de maladie à Coronavirus. « J'appelle les populations au calme parce qu'il n'y a pas matière à céder à la panique et les rassurer sur l'engagement de l'Etat de Côte d'Ivoire de prendre toutes les mesures idoines pour protéger toutes les populations », a déclaré le porte-parole du gouvernement, Sidi Touré, à l'issue d'un Conseil des ministres le mercredi 11 mars 2020.



## Lutte contre la propagation du Covid-19 en Côte d'Ivoire : La société civile s'engage aux côtés du ministre de la Santé

Au lendemain du cas confirmé de la maladie à Coronavirus à Abidjan, la société civile en Côte d'Ivoire a eu une séance de travail avec le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Aouélé. Lors de la rencontre, cette organisation a affirmé son engagement auprès du gouvernement et a promis jouer sa partition pour le bien-être des populations. C'était, le jeudi 12 mars 2020 à l'Institut national de la santé publique (Insp).

### Agence de Presse

### > Politique



## L'opposition parlementaire ivoirienne se retire des travaux de révision de la Constitution

Les groupes parlementaires de l'opposition ivoirienne, notamment le Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI), Rassemblement et Vox populi, ont annoncé jeudi leur retrait des travaux visant à réviser la Constitution, dans une déclaration. « Les parlementaires de l'opposition se retirent, dès cet instant des travaux parlementaires, visant à modifier la loi fondamentale de notre pays », indique une déclaration, publiée jeudi. Selon les parlementaires de l'opposition, l'ensemble des modifications projetées touche le cœur même de la Constitution, avec notamment, le statut du Vice-Président de la République et la continuité du mandat parlementaire, toute chose qu'ils réfutent.

## > Economie



### Le ministre du Budget lance l'application «Téléliasse» pour la bonne gestion des contribuables

Le ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo a procédé jeudi au lancement de la nouvelle application de la Direction générale des Impôts (DGI) « Téléliasse », en vue de permettre aux contribuables de transmettre en ligne leurs états financiers, sans se déplacer. M. Sanogo s'est réjoui de cet instrument d'aide à la construction solide d'une base de données centralisée des contribuables et mis à jour à partir des informations économiques et financières des entreprises.

## > Société



### La Côte d'Ivoire ambitionne d'être un pôle de fabrication de médicaments pharmaceutiques (Duncan)

Le Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire, Daniel Kablan Duncan, a affirmé, jeudi, la volonté des autorités ivoiriennes de faire de la Côte d'Ivoire, un pôle de fabrication de médicaments pharmaceutiques, lors de l'inauguration à Grand-Bassam, d'une deuxième unité de fabrication de médicaments "Africure Pharmaceutical". Kablan Duncan a annoncé la construction prochaine d'un entrepôt de deux milliards de francs CFA par les Indiens ainsi qu'un centre de congrès de 3 000 places sur ce même site du parc Mahamat Ghandi.



### Plus de 36 millions répartis entre les bénéficiaires de l'opération Agir 2 à Agnibilékrou

Plus de 36 millions de francs CFA ont été répartis entre 72 bénéficiaires dans le cadre de l'Opération Agir pour les jeunes (AGIR 2), jeudi, lors d'une cérémonie organisée à la préfecture d'Agnibilékrou (Est, région de l'Indénié-Djuablin). Selon la cheffe de l'agence copec d'Agnibilekrou, Mariam Gbayeré , ces fonds s'inscrivent dans le cadre de Agir 2, un programme social en faveur de la jeunesse ivoirienne.



### La CIE exhorte à se méfier des arnaques dans le cadre du Programme électricité pour tous

La Compagnie ivoirienne d'Electricité (CIE) a exhorté, jeudi, à San-Pedro, les populations à être vigilantes pour éviter les arnaqueurs qui interviennent dans les quartiers, en marge du Programme électricité pour tous, pour escroquer de l'argent à certains chefs de ménages, leur promettant un branchement au réseau électrique. Lors d'une rencontre d'information et de sensibilisation des populations notamment, les chefs de quartiers, de communautés et de villages, la chef de service du Programme électricité pour tous, Lydie Angoua , a indiqué qu'il n'y a «pas d'intermédiaire entre la CIE et les populations», déclinant la responsabilité de sa structure face aux agissements de ces individus.

## > Culture



### FEMUA 2020: 21 artistes de 13 pays attendus en Côte d'Ivoire

La 13e édition du Festival des Musiques Urbaines d'Anoumabo (FEMUA), l'une des plus grandes plateformes culturelles de la sous-région organisée par le célèbre groupe musical ivoirien Magic System, prévue du 14 au 19 avril prochain, a été officiellement lancée jeudi à Abidjan autour du thème « Alliance Afrique-Europe: Paix et développement ». Des milliers de festivaliers en provenance des quatre coins du monde sont attendus à ce festival qui verra la participation de 21 artistes issus de 13 pays.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.